
LO QUE sea de cada quieri Andrés Manuel López
Obrador ha cumplido con su promesa de rio erideudar
al país ni subir o crear nuevos impuestos aunque lo
ha hecho a costa de los estados

ANTE el recorte en los fondos federales gobernadores
de todos los partidos metieron en las leyes de ingresos
de sus entidades alzas en impuestos ya existentes
revivieron algunos ya eliminados e incluso crearon
nuevos gravámenes
ADEMÁS en varios estados subieron los techos de
endeudamiento para el 2020 y no sólo para construir
infraestructura o apoyar proyectos productivos
también para financiar su gasto corriente

VAYA MANERA de pasarles la factura política
y económica a las entidades federativas que ahora
serán las que expriman aún más a los ya muy
presionados contribuyentes que nomás no ven
la suya

MUY ABURRIDO debe haber estado en sus vacaciones

el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia
Arturo Zaldívar pues se puso a causar polémica en
Twitter

LOS COMENTARIOS sobre una cita del escritor

Eduardo Galeano que subió a su cuenta acabaron en
una declaración de afecto y amistad hacia la secretaria
de la Función Publica Irma Eréndira Sandoval
después de las críticas que recibió por la exoneración
de Manuel Bartlett

LUEGO salió en defensa a título personal de Andrés
Manuel López Obrador a propósito de los jaloneos
diplomáticos con el gobierno de Bolivia Y en ambos
casos muchos usuarios de esa red social tundieron al
ministro

MÁS AÚN porque nadie recordó una reacción similar
de la cabeza del Poder Judicial ni cuando Donald
Trump ofendió a tooodos los mexicanos De ahí que
cuando Zaldívar escribió que Hacia el exterior no hay
división que valga hay quienes se preguntaron si se
refería ala división de poderes

POR MÁS que en el gobierno federal digan que
apuestan por repetir en los Juegos Olímpicos de
Tokio 2020 la buena actuación de la delegación
mexicana en los Panamericanos de Lima 2019 en los
hechos el año olímpico inicia mal

CERCA de 50 entrenadores que trabajan en el Centro
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Nacional de Alto Rendimiento aun esperan que la
Conade que encabeza Ana Gabriela Guevara pague
sus salarios de noviembre y diciembre hecho que
tiene molestos a los preparadores y mortificados a los
atletas

SERÁ que Guevara y su equipo piensan que
someterlos a ese tipo de pruebas de resistencia justo
en la etapa final de la preparación ayuda a forjar
el carácter Es pregunta que no da la vuelta olímpica
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Bestia capitalista
Xa bestia se zampa de un bocado

pueblos enteros montañas y valles
rías y lagunas hombres mujeres

Subcomandante Moisés EZLN

CUERNAVACA El Ejército
Zapatista de Liberación Na
cional ratificó este lo de ene

ro su oposición a la construcción del
Tren Maya El subcomandante Moisés
afirmó que su organización estaría dis
puesta a todo para impedir el proyecto
Nos está retando dijo en referencia
al presidente López Obrador sin men
cionar su nombre como que está di
ciendo que él tiene la fuerza y el dinero
y a ver quién se opone a su mandato
pero el EZLN está dispuesto a todo
para defender la tierra

No creo que el Tren Maya sea el
mejor proyecto para la península de
Yucatán Perderá dinero como virtual
mente todos los trenes de pasajeros
en el mundo y se convertirá en un
elefante blanco que requerirá miles de
millones de pesos anuales de subsidia
Los líderes del EZLN sin embaído se
oponen a cualquier mejora económica
para los indígenas El desarrollo es
para ellos una bestia capitalista que
arrasa todo

El presidente López Obrador trató
ayer de responder a este rechazo de
los líderes zapatístas Les diría que no
tienen toda la información No se va a
afectar a las comunidades indígenas
en nada al contrario se está benefi
ciando a los pueblos indígenas como
nunca se había hecho Ahora puedo
decir que las comunidades indígenas
reciben apoyos como nunca No tengo
ningún problema de conciencia Al
contrario puedo decir que llevo más
de 40 años trabajando por los pobres
y los indígenas

Pero no es que los líderes zapatís
tas no tengan toda la información sino
que no les interesa Para ellos preser

var la tierra no es mas que mantener
las condiciones marginales de vida
de los indígenas No quieren un tren
que saque productos al exterior o que
lleve turistas a la zona Son ultracon
servadores El desarrollo mismo es su
enemiga

Entiendo las buenas intenciones
del Presidente El Tren Maya está
diseñado para convertirse en un eje
de desarrollo con estaciones que ser
virán como centros comunitarios Pero
esas mismas virtudes son la razón del
rechazo de los dirigentes del EZLN

El Presidente no ayudó a su causa
al realizar consultas falsas Hace un
año en diciembre del 2018 dijo Moi
sés el capataz que ahora manda en
la finca que se llama México hizo una
simulación de que le pidió permiso
a la Madre Tierra para destruirla
Hace pocas semanas hizo otra simula
ción de una supuesta consulta donde
solo informó que hay muchas cosas
buenas de los megaproyectos pero no
dijo de todas las desgracias que traen
esos megaproyectos para la gente y
para la naturaleza

Pero aun si hubiera realizado la
más perfecta y democrática de las con
sultas López Obrador no habría legra
do convencer a los líderes del EZLN
Su visión del mundo es otra No les
interesa que los indígenas vivan mejor
La pobreza es una indicación para ellos
de que los indígenas se mantienen fie
les a sus usos y costumbres También
los hace más fáciles de dominar

López Obrador ha prometido no
usar la fuerza pública para superar la
oposición al Tren Maya Si cumple
la construcción se volverá imposible
El Presidente conoce muy bien las
técnicas de bloqueo porque las usó
durante años para protestar o impe
dir proyectos de otros gobiernos No
importa que la mayoría quiera el tren
unos cuantos cientos de activistas son
suficientes para bloquearlo si no se
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emplea la fuerza pública Y el EZLN
cuenta con miles dispuestos a hacer
lo que ordenan sus líderes aunque se
condenen a sí mismos y a sus familias
a la pobreza

FIDEUSTA

Una vez más la presidenta de Morena
Yeidckol Polevnsky expresó su admira
ción por la revolución cubana y Fidel
Castro quien transformó la historia
de la humanidad Sería honesto que
explicara si su propósito con Morena
es crear en México un sistema como
el cubano
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Blindar los datos biométricos de los mexicanos
Un convenio entre la Secretaría de Gobernación y el Instituto
Nacional Electoral el INE puede ahorrarle al país más de
600 7 millones de pesos para tener el registro biométrico de
todos los ciudadanos mexicanos que como ha reportado EL
UNIVERSAL sería el costo de que la dependencia federal ad
quiriera el software necesario para tener la base de datos com
pleta Nos explican que el tema y la eventual colaboración ha
sido el centro de conversaciones que por meses han protago
nizado funcionarios de Bucareli y del instituto Por el momen
to nos mencionan el INE tiene los datos biométricos de 90 1
millones de mexicanos mayores de edad y sólo haría falta cap
tar y mantener actualizados los datos de otros casi 20 millones
de personas que son menores de edad Sin embargo nos ha
cen ver el tema ha entrado en un bache porque el organismo
electoral no puede compartir así como así la base de datos
con el gobierno federal por cuestiones políticas Así que la le
tra chiquita importa mucho en este caso nos señalan

Batalla para proteger al INE
Ahora sí los perredistas salieron muy defensores de la autono
mía Nos adelantan que la dirigencia del partido busca defen
der hasta con las uñas al Instituto Nacional Electoral frente a
los amagos que han lanzado algunos legisladores de Morena
por desmantelar al órgano electoral con distintas iniciativas en
el Congreso principalmente para desaparecer a los organismos
electorales locales y reducir la presidencia del INE a tres años
De acuerdo con Camerino Márquez representante del PRD
ante el instituto el sol azteca estará dando de qué hablar en el
tema pues organizará foros en parlamento abierto y una ex
tensa campaña informativa entre la ciudadanía sobre las bon
dades del INE Lograrán dar volantazo a las avanzadas inten
ciones de Morena Los amarillos tendrán la suficiente fortale
za para frenar a los morenistas

Senado fiel al maratón Guadalupe Reyes
Algo falló en el Senado de la República en las fiestas de fin de
año y el arranque del 2020 nos hacen notar a la vista de la
ausencia de mística de servicio de sus integrantes quienes ba
jaron la cortina el 12 de diciembre para ser fieles al maratón
Guadalupe Reyes Qué dejaron de atender los senadores No
hubo ninguna acción y pronunciamiento ante situaciones de
emergencia como el caso Bolivia ni posicionamientos conjun
tos de las bancadas Vaya la cancillería no tuvo una represen
tación senatorial a la cual informarle nada sobre este expe
diente y eso que a la Cámara Alta le toca el seguimiento de la
política exterior del país No solo es la tarea de observar los
senadores cumplen también un papel muy importante en la
diplomacia parlamentaria Pero nos dicen la cámara parece la
nave del olvido
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Nueva ministra llega el lunes a la Corte
Nos comentan que la Suprema Corte de Justicia de la Nación
inició con nuevos bríos el 2020 y el próximo lunes quedará in
tegrada en su totalidad la Sala Superior con la incorporación
de la ministra Margarita Ríos Farjat a quien se le impondrá
la toga y se la dará la bienvenida De hecho el máximo tribu
nal hizo una invitación el jueves por la tarde a los medios de
comunicación para la ceremonia de investidura programada
al mediodía del 6 de enero Sin duda nos dicen se tratará de
un hecho histórico en un pleno en el que participarán tres
mujeres Norma Lucia Piña Hernández Yasmin Esquivel
Mossa y doña Margarita

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del
diario previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 exten
sión 2421 o al email editor eluniversal com mx

 001.  2020.01.03



Pág: 7

QUE el tema de género en
tró de lleno a las actuaciones del
Tribunal Electoral del Poder Ju
dicial de la Federación que pre
side Alfredo Fuentes Barrera
yen materia de violencia política
resolvió 87 asuntos con el proto
colo que la propia entidad elabo
ró parajuzgar con esa perspecti
va y evitar desigualdades siendo
CdMxlíder en ese terreno con 24
asuntos seguidade Oaxaca yMo
relos con 10 cada estado en 2019

Entre la Sala Superior y las seis
regionales que lo componen sa
caron un total de 7 mil 790 asun
tos un promedio de 21 por día
y el medio de impugnación que
más se recibió fue el juicio para la
protecciónde los derechos políti
co electorales con 5 mil 235

QUE en la Cámarade Diputa
dos no se quedaronatrásyaproba
ron 12 reformas que garantizan la
justicia a las mujeres víctimas de
violencia enespecialparalos casos

de agresionfísicaypolítica ademas
de incluirlaperspectivadegénero

Entre las modificaciones turnadas
alSenadodestacael incrementode
penas avictimarios que por razo
nesdegénero causendaño irrepa
rablealasaludde lasmujeresoque
a través de campañas o mediante
acciones denigrenaunaprecandi
data candidataofuncionaría

QUE la Comisión del Medio
Ambiente enel Senado presenta
rá en el próximo periodo ordina
rio de sesiones enfebrero elpro
yecto de ley de uso de plásticos
así como una norma para que el
país cuente con una economía
circular que permita extender la
vidaútil de los productos deriva
dos Hoyel debate se divideentre
quienes apoyan la ecología pero
exigen acciones planificadas que
incluyan el uso de material reci
clable ylos reclamos alas empre
sas que se comprometieron a re
galarbolsas proambientales ylas
vendenhasta en 18 pesos
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1 Listado Serenar al país desplegar 100 mil elementos
de la Guardia Nacional generar condiciones económi

cas de desarrollo y bienestar llegar al primero de diciem
bre de 2020 habiendo sentado las bases de su proyecto
desterrar la corrupción en el ámbito público Estos son
algunos de los propósitos de año nuevo que el presidente
Andrés Manuel López Obrador compartió Antes de que
concluya enero dijo será aprobado el T MEC en el senado
de Estados Unidos lo que permitirá atraer más inversión
al país y generar crecimiento Pronosticó que a partir de la
aprobación del tratado comercial la iniciativa privada de
nuestro país fortalecerá sus inversiones El titular del Eje
cutivo inicia el año con toda la actitud Que ese compro
miso lo asuman todos y cada uno de los que conforman el
gobierno Si no el único camino será el fracaso Y lo saben

2 Tareas pendientes Una encomienda para Miguel
Torruco Márques secretario de Turismo el mercado

aéreo entre México y EU no logró despegar en los primeros
once meses de 2019 Hasta noviembre el intercambio de
pasajeros entre ambas naciones muestra una contracción
de 1 lo que se traduce en 283 mil 324 usuarios menos
según los datos de la Agencia Federal de Aviación Civil La
afluencia tuvo alteraciones sin embargo fue a partir de ju
lio cuando se presentó la mayor caída Dichas cifras coin
cidieron con las de la Secretaría de Turismo Mucho tiene
que ver la Alerta de Viaje que EU tiene para México en
donde lo clasifica en nivel 2 lo que significa que los turis
tas deben incrementar sus medidas de seguridad Qué se
le ocurre don Miguel para revertir esta tendencia

r Los obstáculos del desarrollo El presidente Andrés
k3 Manuel López Obrador consideró que los señala
mientos del EZLN de defender las tierras indígenas que
pudieran ser afectadas por la construcción del Tren Maya
hasta con su vida representan sólo propaganda sin sus

tento Nosotros no vamos a afectar a nadie menos a las
comunidades indígenas nosotros no somos así comentó
Además afirmó que a los dirigentes del EZLN les hace fal
ta informarse sobre las acciones que se han emprendido
en favor de las comunidades indígenas 80 mil campesi
nos de Chiapas por ejemplo son beneficiados por el pro
grama Sembrando Vida Por eso me extraña si yo no soy
Salinas Hay que recordar que no se trata de buenos y ma
los sino de construir un país
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W Preocupación generalizada Para revertir la situación
de inseguridad actual el Senado ha presentado 14 ini

ciativas en materia de seguridad y 21 proposiciones con
punto de acuerdo Además discutieron y votaron 34 dictá
menes en el Pleno Entre los asuntos más destacados se en
cuentra la aprobación de un dictamen para incluir el robo a
los servicios de autotransporte federal de carga pasajeros
turismo o transporte privado dentro del catálogo estable
cido por la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada
esto debido a la alta incidencia y la forma violenta en la que
suele perpetrarse La presidenta de la Mesa Directiva del
Senado Mónica Fernández tendrá mucho trabajo para lo
grar que aterricen todas las iniciativas Tienen el poder de
detenerlas ráfagas de plomo desde su curul Háganlo

A la vanguardia Por petición de Andrés Manuel
OaLópez Obrador hace unos meses Jorge Alcocer el se
cretario de Salud negoció con el laboratorio Gilead Scien
ces la compra del esquema antirretroviral más avanzado
del mundo para personas infectadas con VIH Con esto el
país se pone al día en las recomendaciones internaciona
les sobre el mejor esquema para tratar este padecimien
to Gilead consiguió negociar el mayor volumen posible de
medicamento y a cambio dio a México el mejor precio que
ningún otro país había obtenido Esto representa una dis
minución de mil 700 millones de pesos respecto del esque
ma anterior Con esta decisión no sólo se ahorra dinero sino
se garantiza el abasto Una gran jugada del titular de salud
idea presidencial Esto también es El Cambio
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El estado de La Laguna
El arranque del 2020 también será el punto de par

tida para las fuerzas políticas que tienen la mira
puesta en las elecciones intermedias de la Cuar
ta Transformación La hegemonía de Morena o la
pulverización del voto lopezobradorista es una de

las disyuntivas la irrupción de una fuerza opositora o la
desaparición de la derecha partidista es otro de los dilemas
por resolver en el escenario político electoral

La cédula de identidad ciudadana es otro escenario de

batalla Y de mediano plazo En el segundo año del sexe
nio nada a la vista parece un obstáculo insalvable para la
mayoría oficialista salvo las pugnas internas Los puros
con espacios legislativos pero sin controlar los grupos par
lamentarios o los órganos de gobierno buscarán quedar
se con la dirigencia nacional de Morena y desde allí definir
a los candidatos para la madre de todas las batallas elec
torales que ocurrirá el primer domingo de unió del 2021

Una decena de partidos unos con registro condicio
nado otros con la clara intención de sobrevivir compe
tirá contra Morena que iría sin aliados a la cita del 2021
para evitar infiltraciones o rebeldías como las ocurridas in
termitentemente en esta LXIV Legislatura del Congreso Entre
los 300 diputados de mayoría relativa habrá quienes opta
rían por la reelección pero en el caso de la mayoría igual
podrían atenderse las sugerencias del primer mandatario

Para la oposición los escenarios son poco halagüeños
Muchos se arrepienten de no haber aprobado la propues
ta beltronista de una redistritación hace tres años que en
tonces podría haber convenido más al PRI que a cualquier
otra de las fuerzas partidistas La redistribución de los terri
torios electorales resulta improbable tanto como la reduc
ción de los cuerpos parlamentarios aunque por otras
vías distintas a las tradicionales avanzan iniciativas que
pugnarían por la creación de nuevos municipios y estados

El valle de Anáhuac es una idea lejana La ampliación a

20 alcaldías en la Ciudad de México igual como lo es la
división de Ecatepec el municipio más poblado del país
En el norte del país empero el espíritu navideño revivió la
propuesta de crear el estado de La Laguna con la conjun
ción de Torreón Lerdo y Gómez Palacio

Las redes sociales dónde más son el espacio don
de esta iniciativa de Jorge Torres Bernal transcurre en
su primera etapa Lo importante es hacer ruido sembrar
la idea con videos grupales máximo de 1 minuto de
duración donde los simpatizantes de este movimiento
se identifiquen y se manifiesten a favor de la creación del
estado de La Laguna que pueden verse en #EstadoDeLa
Laguna en Instagram Twittery Facebook

Hazlo sin miedo con gusto y alegría claro que se pue
de esto no es una utopía Si los medios callan ahorita no
podrán callar después Urge que mujeres y hombres sin
partido sin intereses políticos de la sociedad civil se mani
fiesten en video dando la cara nombre y apellido porque
la palabra es más poderosa cuando se da de frente Urge
que esto se haga antes de que un político trate de sacar ra
ja de este movimiento argumentan los promotores de la
iniciativa quienes sostienen que la creación del estado de
La Laguna no es atacar a Durango ni a Coahuila

Efectos secundarios
PELIGROS La reelección de Enrique Graue como rector
de la UNAM en el otoño pasado estuvo enmarcada por
protestas estudiantiles contra el profesorado Jóvenes que se
quejaron de hostigamientos en las redes sociales con am
plitud pero también en los pasillos de Ciudad Universitaria
incluso con fogosidad como ocurrió en las facultades de
Ciencias Políticas y Derecho Esta última vive una etapa de
ebullición con la articulación de un movimiento contra el
director Raúl Contreras Bustamante por sus vínculos
con el priismoycon un sector de la Cuarta Transformación
pero sobre todo por su silencio ante las denuncias contra el
claustro académico Viene un #MeToo en la Facultad de
Derecho de la máxima casa de estudios
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ROZONES
Las sanas finanzas de Querétaro

Los rumores de que Querétaro se perfila para convertirse en el primer estado que li
quidará su deuda pública este año se afianzaron ayer luego de que el Presidente López
Obrador reconociera el esfuerzo de la entidad que gobierna Francisco Domínguez
Servién en el manejo de sus finanzas y destacara buenos resultados que le permitirán
liquidar la deuda Y es que hay que recordar que Domínguez Servién quien también
funge como presidente de la Conago ratificó hace apenas unos meses su compromiso
de saldar la deuda antes de que concluya su administración en 2021 Así que ya está
a nada de lograrlo

Tribunalvacontraviolenciapolíticahaciamujeres
Como lo viene haciendo desde 2015 año electoral en el que se registraron 38 casos de
violencia política contra las mujeres incluido el secuestro y asesinato de Aidé Nava
González precandidata a la alcaldía de Ahuacuotzingo Guerrero el TEPJF atendió y
resolvió en 2019 87 asuntos con el Protocolo que diseñó con otras instituciones para
juzgar con perspectiva de género para evitar desigualdades en el que los datos indican
que las tres entidades con más casos fueron la Ciudad de México con 24 asuntos segui
da de Oaxaca y Morelos con 10 cada una El Protocolo busca fortalecer las redes de apo
yo y los defensores que trabajan en contra de la violencia política contra las mujeres

Renuncian ajefe policiaco porbloqueo a Ejército
Luego de que un video exhibiera a policías de Sayula bloquear un convoy del Ejército
que se dirigía a un operativo el edil de ese municipio jalisciense Daniel Carrión anun
ció en Twitter y en medios locales que pidió la renuncia del jefe de la Policía local Juan
Carlos Cabrera Además aseguró que presentó una denuncia ante la Fiscalía estatal
para que se indague a toda la corporación para descartar cualquier acto de protección
al narco Todo lo anterior está muy bien lo curioso del caso es que este hecho sucedió
en septiembre del año pasado y es apenas ahora cuando se anuncian medidas Y si el
video no se hubiera exhibido Ah benditas redes bendito Internet benditos videos

Nuevo corte de agua
Una vez más los capitalinos tendrán que enfrentar un corte de agua ahora tocará en
la alcaldía Tláhuac Y es que la Conagua anunció que realizarán trabajos de reparación
y rehabilitación de infraestructura en el acueducto de la demarcación y en la planta
La Caldera durante 60 horas La afectación también la resentirán 34 colonias de Izta

palapa y los municipios mexiquenses de Nezahualcóyotl La Paz y Valle de Chalco a
partir de hoy Por lo pronto el Sistema de Aguas de la Ciudad de México anunció que
apoyarán a los afectados con pipas que distribuirán 800 mil litros del líquido cada día

Reprueba penal de Cieneguillas
Dice el refrán que luego del niño ahogado se quiere tapar el pozo En Zacatecas luego
de las riñas entre internos con armas que aún indagan cómo entraron que dejaron
17 muertos el gobierno de Alejandro Tello Cristena implemento un operativo para
reforzar la seguridad en todos los centros penitenciarios de la entidad Sin embargo
resalta un detalle un estudio de la CNDH del año pasado reveló que el de Cieneguillas
fue el peor evaluado de los tres penales que tiene la entidad Grave situación con la que
inicia elgóber Tello Bueno ayer hasta la Comisión Interamericana de Derechos Huma
nos ya condenó el hecho y pidió al Gobierno indagar qué sucedió y aplicar medidas

Impugna Banxico criterios de salario
Así que Banxico se sumó al carro de las controversias por el tope al salario del Presiden
te de la República en 2020 El trámite constitucional ya fue aceptado ayer por la Supre
ma Corte de Justicia de la Nación en su primera sesión del año Y es que el organismo
central reclama que falta claridad en el Presupuesto de Egresos sobre el monto de los
ingresos que en 2020 percibirá Andrés Manuel López Obrador lo que dice Banxico
le impide definir el salario de sus funcionarios
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Capacitaciónde la
GuardiaNacional
Nos cuentan que para el 2020 uno de los
objetivos de la GuardiaNacional será capaci
tar a sus elementos enmateria de prevención
ypersecución del delito de feminicidio por
lo que en el Centro de Formación de dicha
corporaciónya se imparten clases de Derechos
Humanos yde identificación de los ilícitos con
enfoque de género coordinadas por expertos
de ONUMujeres Con ello nos aseguran no
buscarán suplantar las tareas de las autoridades
especializadas sino coadyuvar con ellasy de
paso mejorar la imagennegativa que se tiene
de las fuerzas policiacas en relación con el tema
Será

Por lo pronto enVeracruz
Se dice que a la GuardiaNacional le quedó muy
grande la canchaveracruzana de la ciudad
Coatzacoalcos pues la acción del crimen orga
nizado sigue dominandovía el cobro de piso
extorsión secuestro exprés elnarcomenudeo
yhasta ejecuciones Además correnversiones
de que las corporaciones policiacas municipaly
estatal están rebasadas ya sea pormiedo o por
estar en la nómina de los delincuentes Será

LosReyesno
quierenglobos
La Secretaría delMedioAmbiente de la CDMX
de MarinaRobles García se está tomando
muyen serio el tema de la pronta erradicación
de los plásticos por lo que además deverificar
que no se repartanya lasbolsas de este material
buscarán disminuir lapresencia de los globe
ros Nos cuentan que ante layamuycercana
llegada de los Reyes Magos la dependencia
lanzó una campaña informativa donde se ad
vierte de los daños que los globos provocan en la
fiorayfauna de la ciudad yen la que se haceun
llamado a la ciudadanía para que busque otra
vía de comunicación con los sabios que llegarán
desde el oriente Será que Melchor Gaspar
yBaltasar se ajusten también a este llamado o
esperarán hasta 2021 para evitar la multas que
contempla la Ley de Residuos por la distribu
ción de tan coloridos objetos Será

En defensadelPresidente
Dicen que elprimero en defender alpresidente
López Obrador ante elvocero del Gobierno de
Bolivia Tuto Quiroga fue el diputado Mauri
cio Toledo quienporTwitter lo increpó Tal fue
el enojo del expresidente boliviano contra el
diputado Toledo que lobloqueó en lamisma red
social Un reflejo de la tolerancia del Gobierno
interinoboliviano Será
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Con mucho morenismo
Pá qué quieren experiencia

Se llama Paola Elizabeth es muy morenista y cómo
ahora baja desde arriba la honestidad y más vale una de
honradez que mil de experiencia esta chica va a dirigir los
procesos de asuntos internos de la Guardia Nacional
No es la primera vez que la inexperiencia llega a lo que un día fue
el sistema de sanciones de la otrora Policía Federal pero vaya al
menos tenían una empanizadita previa del tema en una instancia
de seguridad pública
Cosas veredes Pues así habrán de operar en la Guardia bajo la
esperanza de que todo ya cambio

Agua fresca al IMSS
Hay un buen dato en torno al aumento de los salarios mínimos
Y lo es porque a la par de dinamitar aquel tabú que impedía
aumentos al minisalario por miedo a la inflación 30 años de
rezarle a San Noeliberalito impacta positivamente en una
institución muy importante el IMSS
En efecto se está sentando un precedente en la forma en
la que el IMSS deberá gestionar sus ingresos a principios
de año Tiene ya dos aumentos de golpe y porrazo
consecutivos en las cuotas patronales que recibe
Es cierto hay un efecto sicológico en las patronales respecto al
costo que esto puede implicar pero saben qué Mejor lidiar con
eso y contrarrestarlo que mirar cómo los ingresos del Instituto se
desvanecían

Y otra de Salud
La entrada en funcionamiento del Instituto de Salud para el
Bienestar ha traído confusión entre la población en general
Ya hay ciudadanos acercándose al IMSS o al ISSSTE a solicitar
atención médica sin estar inscritos pensando que el sistema iba
a ser universal y de acceso general en todas las instalaciones
públicas
No vendría mal una campaña fuerte informativa sobre
cómo se va a generar la atención médica a quienes estaban
en el Seguro Popular y a quienes nunca gozaron de
cobertura de ningún tipo
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Función Pública no se amilana

Para quienes piensan que la Secretaría de la Función
Pública anda de capa caída se llevarán una sorpresa
cuando la vean en este 2020 como una de las dependencias
más activas
Primero se verán convenios con diferentes sectores sociales en
busca de extender las redes de monitoreo del fenómeno de la

corrupción recordemos que en la corrupción siempre hay dos
lados en contubernio
Entre lo más destacado de los anuncios venideros estará la

implementación del padrón de integridad empresarial un proyecto
en el que la dependencia ha puesto especial empeño como punta de
lanza de una nueva interacción gobierno empresarios

Ojo con lo que siembras fiscalía
La Fiscalía de la CDMX parece que heredará la ceguera de la PGJ
que la antecedió esto se ve en un tema especialmente delicado las
mamás de las muchachas asesinadas violentamente en la Ciudad
de México han mantenido las reuniones con la autoridad desde

aquellos días de las protestas masivas
Pero la ceguera de la dependencia se está evidenciando en su
manejo de la crisis La solicitud de investigar los feminicidios está
siendo rebasada en algunos casos por la esperanza de las mamás de
que las chicas estén vivas a pesar de que las evidencias señalan lo
contrario
Calma momentánea están ganando las autoridades pero la
explosión final caray Habría que pensárselo dos veces

pepegrillocronica gmail com
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II Cómo lució Andrés Manuel López Obra
0 dor en su primera conferencia mañanera
j del año

É m De entrada podríamos decir que este
2020 asomó de buen ánimo sonriente
en Palacio Nacional Optimista ante lo
que nos traerá el año que despunta Nos

va a ir muy bien
Sus propósitos en los próximos 12 meses los enumeró

en este orden que le vaya muy bien a los pobres serenar
al país que los problemas que se presenten los podamos
resolver sin pérdidas humanas y que la naturaleza sea be
névolapara que no tengamos que padecer ninguna tragedia

Qué pidió Que se apliquen todos aquellos que le ayu
dan y la sociedad entera todos a empujar al elefante
para consolidar su gobierno

No hay tiempo que perder urgió el Presidente en
septiembre de 2024 me retiro por completo me debo
entregar de cuerpo y alma La política es tiempo y no hay
que perder el impulso

Hasta ahí el buen ánimo por el Año Nuevo Luego
pues luego de vuelta a los señalamientos a las burlas al
sarcasmo De vuelta a Andrés Manuel Más del AMLO

del año pasado para el 2020
De la oposición no tardó en hablar Con un pie en el

2019 y otro en el entrante refirió lo mucho que se había
avanzado el año pasado y sobre todo con poca confron
tación política

La razón Que los conservadores no terminan de
espabilarse están todavía desconcertados aturdidos y
sus reacciones no han sido las más inteligentes están
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muy enojados y desquiciados
Entiendo y repito dijo creo que están derrotados

moralmente Pero hay que aprovechar eso para avanzar
que no nos quedemos nada más en el regodeo la auto
complacencia de que vamos bien Tenemos que ir mejor
y consumar la obra de la transformación

Algunos adjetivos extras para los conservadores
Por supuesto Son muy mentirosos e hipócritas ésa es su
verdadera doctrina la hipocresía asentaría quién sabe
en razón de qué

El nombre de Genaro García Luna también lo sacó a

relucir su caso le recordó la novela de Manuel Payno
Los bandidos de Río Frío y de vuelta volvió a burlarse
de los periodistas que salían apantallados del bunker
del ex secretario de Seguridad Pública

Dos temas en cambio le resultarían incómodos el de
la Iglesia y los pederastas del cual se salió por peteneras
y el del rechazo del EZLN a sus megaproyectos

En especial se notó que le pegó el comunicado de los
zapatistas con motivo de su 26 aniversario en el que lo
acusan de ser como Carlos Salinas de Gortari y todos
los demás mandones que le siguieron y le advierten
que van a defender la tierra hasta morir si es preciso

La respuesta de López Obrador ante ello fue un indig
nado No soy Salinas

No son nuestros enemigos alegó el Presidente si acaso
nuestros adversarios y eso los ideólogos no los indígenas

GEMAS Obsequio del Banco de México Se estima
que persista la debilidad que ha venido registrando por

varios trimestres la actividad económica en México

MARTHAMERCEDESA CMAIL COM

MARTHAANAYA
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